

日程第4. 町長の町政一般報告

○議長 宮城清政君 日程第4. 町長の町政一般報告を行います。町長から町政一般報告の申出がありましたのでこれを許します。副町長。

○副町長 国吉真章君 それでは、平成27年第3回南風原町議会定例会議案に先立ち、町政一般報告を行います。はじめに総務部総務課関係について申し上げます。「交通ルールしっかり守って 安全キャッチ」をスローガンに、平成27年夏の交通安全県民運動の出発式が7月8日ちむぐくる館で行われました。

また、青少年の非行防止を目的に「青少年の深夜はいかい防止、未成年者飲酒防止」一斉行動を夏休み期間中の7月24日に行いました。与那原警察署、少年補導員、保護司、中学校・高校、役場職員等の関係機関や団体の方々が参加し、町内の公園や大型スーパーなどを巡回し非行防止を呼びかけました。今後とも各機関連携し青少年の非行防止に努めてまいります。

次に、企画財政課関係について申し上げます。平成27年6月1日に国勢調査実施本部を設置し8月下旬から国勢調査員への説明会を行い、10月1日基準日の国勢調査の実施に向け取り組んでおります。男女共同参画週間の6月23日から6月29日に役場1階町民ホール及びイオン南風原店の南風原ギャラリーを活用してパネル展を開催し広報活動を展開しました。これからもさまざまな機会をとおして男女共同参画への意識啓発の醸成に努めてまいります。本町と友好都市関係にあるカナダのレスブリッジ市において、8月1日に行われました「沖縄県人カナダ移民115周年記念式典」に、伝統芸能を通じた交流を深めることを目的に、津嘉山青年会19人を派遣いたしました。エイサーと鉦鼓隊の演舞を披露し式典に花を添えることができました。また、同市役所や県人会のピクニックにおいても演舞を披露し、参加者の皆さんから喜びの声が寄せられております。今後も同市との友好関係を継続し、国際交流等でつながりを深めてまいります。

次に、民生部こども課について申し上げます。南風原町待機児童解消検討委員会を7月29日に開催し、よなほ保育園の認可保育所への移行支援について承認を得ました。本定例会に同園の認可化に向けた施設整備費及び運営費補助の補正予算を上程しておりますので、ご審議のほどよろしくお願いいたします。第1次南風原町地域福祉推進計画「ちむぐくるプラン」の評価について、8月31日に9名の委員による第1回評価委員会を開催いたしました。また、子育て世帯臨時特例給付金及び臨時福祉給付金も申請受付を開始し、支給に向けて事務を進めております。第10回特別弔慰金についても8月から受付をはじめ12月まで字ごとに順次受付を行います。

次に保健福祉課について申し上げます。8月22日に第51回沖縄県身体障害者スポーツ大会の水泳と卓球競技が沖縄県総合運動公園において開催され、本町からは9名の方が参加し、素晴らしい成績をおさめました。また「地域活性化・地域住民生活等緊急支援交付

金」を活用した「地域健康づくり全自動血圧計購入事業」については、8月13日に入札を実施し、9月中には各地区公民館と公共施設に合計27台の全自動血圧計を納入完了いたします。「長寿県復活食の応援事業」につきましては、「健康レシピカレンダー」作成の委託契約を5月20日に締結し、11月末には納品完了いたします。

次に、経済建設部まちづくり振興課関係について申し上げます。まず、南風原町緊急経済対策住宅リフォーム支援事業については、5月1日から応募の受付開始を行っており、8月中旬までの受付状況につきましては、仮申請が35件、本申請が14件となっております。また、毎年8月の「道路ふれあい月間」の期間中に行っております道路清掃活動ボランティア作業については、8月22日に南風原町商工会員をはじめ町民や事業所、役場職員など700名余の参加により、黄金森公園周辺の町道の清掃作業を行いました。当日は、台風15号の影響により曇天ではありましたが、無事に終わることができました。計画関係については、沖縄県がかねてより調査・設計及び関係諸手続きを進めておりました南部東道路については、本年度中に工事着工の運びとなりました。当道路については、地域高規格道路として本島南部の東側圏域の振興を支援する重要プロジェクトと位置付けられた道路であることから、8月8日に国や沖縄県、南城市、南風原町から多数の関係者が出席し盛大な起工式や祝賀会が挙行されました。

次に、都市整備課関係について申し上げます。道路整備事業関係については、新規事業である町道73号線及び町道210号線の実施設計委託業務6月8日にそれぞれ契約の締結を行っております。また、町道113号線の整備工事も1件請負契約の締結を行っております。街路事業における宮平学校線は、整備工事1件の請負契約締結を9月2日に行っております。津嘉山中央線については、物件調査委託業務を7月29日に、用地補償技術支援委託業務を8月31日に契約締結を終えております。農山漁村活性化プロジェクト支援交付金事業の山川地区農業用排水施設整備については、管路工事の1件を8月10日に、2件を9月2日に請負契約の締結を行い、工事着手に向けて進めております。公園整備事業については、黄金森公園整備事業の擁壁工事2件とウォーキングコースのウレタン舗装工事1件の請負契約を締結しております。また、ウガンヌ前公園については、トイレ工事を7月16日に、園路及び擁壁工事を8月17日に請負契約の締結を行っております。津嘉山公園は、擁壁工事を発注し8月10日に請負契約の締結を行い、工事着手に向けて進めております。

次に、区画下水道事業関係について申し上げます。まず、津嘉山北土地区画整理事業の工事については、繰越明許費で6件の造成工事を発注し、12月完了に向けて取り組んでおります。物件等の移転については本年度予算で16件補償契約を終え、残りについても早期契約に向けて取り組んでおります。また、本年度予算で物件調査等委託業務の6件が契約を終え、業務完了後は、調査物件の補償交渉に取り組んでいきます。公共下水道における本年度予算の未普及解消下水道工事では、与那覇地区、新川地区、津嘉山地区の各1件を発注し、残りについても引き続き取り組んでまいります。浸水対策下水道工事については、津嘉山第3雨水幹線工事を本年度予算で1件を発注し、来年3月末完了に向けて取り

組んでおります。また、工事に伴う磁気探査業務等を繰越明許で2件、本年度予算で5件、合わせて7件を発注しました。補償費では、NTT株式会社の電線移設1件と水道管移設1件の契約をいたしました。下水道接続の取組の一環として、町内の小学校を対象に「下水道夏休み体験学習」を実施し、10名の親子が参加して下水道の役割等を理解し下水道接続の意識の向上を図ることができました。沖縄振興特別推進交付金事業で進めておりますクサティ森等保全事業については、アシビナー周辺実施設計業務を7月14日に契約し、設計完了後に工事発注を予定しております。

次に、産業振興課関係について申し上げます。農政関係については、6月11日から12日、サンエー西原シティ、サンエー経塚シティ及び丸大南風原店の3店舗において、南風原産へちま（はえばる美瓜）の消費拡大のため、生で食する新たなレシピ紹介や試食販売イベントを、はえるんとびゅーりーくんを配置し、沖縄県農業改良普及センター、JA南風原支店、へちま農家等の協力のもと開催し、多くの方へPRすることができました。6月25日には、南風原町花き拠点産地協議会の第1回総括会議が開催され、平成27年度活動計画の中で、ストレリチアの立ち枯れ対策に対する取組の強化や前年度に引き続き今年度も試験ほ場設置を行うための花き産地総合整備事業に取り組むことが承認されました。また、2020年開催の東京オリンピックの際にビクトリーブーケや装花としても活用できないかなどの意見もあり、今後も産地協議会を中心にストレリチアなどのPRに向け調査・研究してまいります。商工関係については、7月1日に琉球かすり会館において、平成27年度琉球緋後継者育成事業の開講式が行われました。今年度は9名の受講者がデザインや染色、製織などの技術を学んでいきます。7月6日の琉球緋事業協同組合の理事会において、日曜日の体験事業や観光客の受入体制整備として、9月6日の日曜日から開館することが決定しました。また、沖縄県消費者行政推進補助金を活用した「消費者相談窓口」を7月3日よりちむぐくる館において開設しました。普段生活しているなかで商品やサービスに関するトラブルが発生した際に、祝祭日を除く毎週金曜日において専門員の相談が受けられるようになりました。7月20日に町観光協会主催の「第4回はえばる夏まつりキッズパーク」が中央公民館で開催され、5,500名余の来場者を数え、黄金ホールを使った豊富な体験メニューに加えて、消防、警察、医療など「お仕事体験」を実施し、終始子どもたちの笑顔あふれる雰囲気で大盛況でした。7月30日には、飛び安里をテーマにした、南風原町ヒーロー脚本賞の最終審査が行われ、優秀賞1点、佳作2点、特別賞1点が選ばれました。優秀賞に選ばれた脚本につきましては、舞台化に向けた検討を進めてまいります。8月1日、2日に沖縄コンベンションビューロー主催の沖縄県観光月間PRイベントが開催され、かすりの女王とはえるんが参加し、他の県内ゆるキャラとともに沖縄観光をPRしました。8月17日からプレミアム付き商品券「はえるん商品券」が、イオン南風原店、丸大、サンエー津嘉山シティ、ファーマーズマーケットくがに市場の4カ所で発売され、4万6,700冊が完売しました。

次に、教育部教育総務課関係について申し上げます。夏休み期間中に水泳教室、アイス

スケート教室を開催いたしました。水泳教室は、7月27日から31日までの日程で実施し、4小学校から95人の参加がありました。また、アイススケート教室は、8月1日、2日の日程で111人の児童の参加がありました。各教室ともに講師の先生方の指導を受けながら、水泳やアイススケートを楽しんでいる姿が見られました。第50回島尻郡体育協会夏季大会が、7月28日のゴルフ競技を皮切りに7月から8月にかけて男女あわせて20競技が開催され、10競技で優勝しました。学校給食共同調理場では、児童生徒への食育の一環として、7月14日に津嘉山幼稚園の園児約140名が調理場を訪問して、毎日食べている給食がどのように作られているか興味津津見学しました。また、8月5日、南風原中学校給食委員の生徒21名と引率教諭2名に「スキルアップ」研修として、「中学生の時期に必要な栄養素や食事の両や日ごろの給食準備・片付け」等について、栄養士や調理員から直接アドバイスをいたしました。これらの視察や研修をとおして児童生徒がさらに食生活の重要さや、日ごろの給食委員・当番活動に活かせる良い機会になるものと考えております。

次に、学校教育課教育課関係について申し上げます。6月4日から6日の教育委員会学校訪問で、各幼小中学校の授業・施設参観を行い、幼稚園、学校との意見交換を行いました。6月26日、町学力向上推進の一環として、各支部PTA教育懇談会を開催しました。重点取組である「生活リズムの確立」「携帯・スマホの使用」「地域行事への積極的な参加」を中心に話し合われました。7月1日から先進地視察で、昨年に続き秋田県大仙市の幼・小・中学校を訪問しました。研修から得たことを施策等に反映させ実践していきたいと考えております。夏休み期間中に先生方の授業力向上の目的で、「教育講演会」「先進地視察報告会」などの町内研修会を開催いたしました。7月30日より3泊4日で徳島、子ども友好サマーキャンプ交流を行いました。21名の児童生徒が徳島県で民泊など異文化のふれあいや半田中学校での交流会をとおして友好を深めました。7月23日、町内の中学校男性教諭が生徒を指導する際に、生徒への体罰行為があったため、沖縄県教育委員会より懲戒処分（減給）が行われました。今後、このような不祥事が起こらないよう、さらに気を引き締め、綱紀粛正及び教職員の服務規律の確保について、教職員への指導の徹底を図ってまいります。8月6日、町内の中学校グラウンドで、クラブ活動中に強風によりアルミ製のサッカーゴールが倒れて、生徒が頭蓋底骨折などのケガを負う事故が発生しました。ケガを負った生徒の完治を願いますとともに、心よりお詫びを申し上げます。今後は、施設の安全管理を徹底して、安全・安心な学校づくりを図ってまいります。8月25日、平成27年度「全国学力・学習状況調査」の結果が公表されました。沖縄県は、小学校、国語・算数に今回は3年に1度の理科が加わり、平均正答率は昨年度の全国24位から20位に上昇しました。本町の小学校は、全教科で全国平均・県平均を上回ることができました。中学校においては、全教科で県平均を上回るものの全国との差は依然として厳しい状況があります。

次に、生涯学習文化課について申し上げます。6月1日から30日の間、公民館講座の受付を行い、今年度から新たな10講座を開設いたします。計19講座に450名が受講を予定し

平成27年第3回定例会9月4日

ております。6月4日から30日の間、南風原町沖縄戦終結70年祈念事業としての第72回南風原文化センター企画展「受け継がれる記憶 ヒトからモノへ モノからヒトへ」を開催しました。500人の来館がありました。7月1日、でんじろうサイエンスショーを開催し、町内各小学校5年生・6年生を対象に科学の不思議を学びました。7月7日、少年の主張大会に両中学校から4名計8名が出場し、演題に学校生活での自らの体験に基づく家族や友人の大切さや将来の夢などを力強く主張していました。7月23日、第21回ウチナーグチ大会に小学生11組22名、中学生1組2名、一般1組1名、特別出演の1組3名の参加がありました。7月22日から8月4日までの2週間、海外移住者子弟研修生として与那覇出身のハワイ5世のカデン・カワカミさん、コールデン・カワカミさんが来町し、親戚との絆を深め、沖縄の文化を学びました。以上を申し上げ、平成27年第1回南風原町議会定例会の町政一般報告といたします。別紙で6月定例会以降の公共工事等に関する行政報告書をお付けしておりますので、お目とおしをお願いします。以上で、町政一般報告を終わります。

○議長 宮城清政君 以上で、町長の町政一般報告を終わります。